
Quem passa em frente a subestação de energia 
Palhoça, operada pela Eletrobras CGT Eletrosul, na região 
da Grande Florianópolis, logo percebe a transformação 
visual do espaço. O cinza do concreto do muro externo 
deu lugar a uma vibrante explosão de cores e pinturas. 
Com 1.200 m², o painel gigante é resultado de uma ação 
coletiva que reuniu 65 artistas de diferentes regiões do 
Brasil, promovendo intercâmbio cultural e fortalecendo 
a cena do grafite nacional. A iniciativa foi viabilizada pela 
Eletrobras em parceria com o movimento Street Art 
Tour, coordenado pela produtora cultural Studio de Ideias 
e pelo artista Rodrigo Rizo. O público que circular pela 
Avenida das Tipuanas, no bairro Caminho Novo, poderá 
apreciar a nova galeria a céu aberto.

Integração Editorial

/peloestado peloestado.com.br

Produção e edição: ADI/SC  - Jornalista Celina Sales 
com colaboração de Cláudia Carpes. 
Contato peloestado@gmail.com
Diagramação: Paulo Dornelles

PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Se fosse um filme, seria ruim, porém com 
desdobramentos que refletem uma realidade comum. O 

novo capítulo do escândalo dos respiradores, que deflagrou 
a Operação Oxigênio, em 2020, apresenta um desfecho, 
que reforça a frustração e a sensação de impunidade – a 
compra milionária de equipamentos essenciais que nunca 
chegaram, em um momento crítico da saúde pública, 
durante a pandemia da Covid-19. 

Nesta semana, sete denunciados pelo crime de integrar 
organização criminosa foram absolvidos da acusação. 
Para a Justiça de primeiro grau, não houve um esquema 
criminoso articulado nos moldes apontados inicialmente, 
mas sim falhas individuais ou outros tipos de ilícitos.

É bom lembrar que as investigações iniciais revelavam 
um modus operandi sofisticado, envolvendo a suposta 
participação de agentes públicos e empresários em um 
conluio para desviar recursos públicos. A força-tarefa 
cumpriu uma série de mandados de busca e apreensão 
e prisões em diversos estados, buscando elucidar a teia 
de relacionamentos e transações financeiras por trás da 
fraude.

A percepção de que a justiça pode ser mais branda em 
relação a crimes do colarinho branco, especialmente 

quando envolvem agentes públicos e grandes quantias, é 
mais uma vez, evidenciada. 

Mesmo que absolvição de organização criminosa não 
elimine as demais acusações. O fato central do escândalo 
dos respiradores  – o pagamento antecipado de R$ 33 
milhões por equipamentos não entregues – permanece 
inalterado e sob apuração nas esferas criminal e de 
improbidade. A busca pela recuperação integral dos 
recursos públicos desviados continua sendo um ponto 
central do processo.

O desfecho parcial da operação reforça a morosidade do 
sistema judicial em lidar com casos de corrupção de grande 
porte. A pulverização das acusações e a possibilidade 
de diferentes decisões em distintas instâncias e esferas 
(criminal, civil, administrativa) tornam o caminho longo e 
intrincado.

A Operação Oxigênio continua sendo um símbolo da 
fragilidade dos mecanismos de controle em momentos de 
urgência e da audácia de indivíduos dispostos a obterem 
vantagens diante de uma crise humanitária. A sociedade 
catarinense segue atenta aos próximos capítulos dessa 
novela que, infelizmente, teve um custo alto para os cofres 
públicos e para a confiança nas instituições.

Caso dos respiradores: denunciados são absolvidos 

Arte urbana transforma subestação da Eletrobras
Foto: Eletrosul/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Fiesc
Apesar das sinalizações do governo Trump sobre os 

combustíveis fósseis, a transição energética segue crucial 
e as empresas precisam seguir investindo nessa agenda, 
afirma o presidente da FIESC, Mario Cezar de Aguiar. A 
constatação ocorreu em Nova York, onde ele participou 
de eventos promovidos pelo jornal Financial Times, com a 
participação da indústria brasileira, nesta terça e quarta-
feiras (13 e 14).

Universidade gratuita
A Comissão de Finanças e Tributação apresentou o cronograma de análise da Lei de Diretrizes Orçamentárias para 

2026, que tramita na Assembleia Legislativa sob a forma do Projeto de Lei (PL) 178/2025.  No dia 25 de junho, haverá 
apresentação do parecer conclusivo e abertura de vista aos integrantes da comissão. Já nos dias 2 e 9 de julho terá 
a discussão e votação do parecer conclusivo na comissão e a inclusão do projeto na Ordem do Dia para votação em 
plenário. 

Cursos gratuitos 
Estão abertas as inscrições para quatro cursos técnicos 

da Rede e-Tec do Serviço Nacional de Aprendizagem Rural 
(Senar) em Santa Catarina. Os cursos são gratuitos e 
ofertados na modalidade a distância, com polos presenciais 
em diferentes municípios do estado. As inscrições 
começaram na última terça-feira (13) e podem ser feitas 
até o dia 23/06/2025, conforme indicado no edital por 
meio do portal: www.senar.org.br/etec.

Entraves no CAR
A Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de Santa Catarina (Faesc) e a Confederação da Agricultura e Pecuária 

do Brasil (CNA), participaram da audiência pública na Câmara dos Deputados para discutir os desafios enfrentados por 
produtores com o Cadastro Ambiental Rural (CAR) e o georreferenciamento dos imóveis. O vice-presidente da Faesc, 
Clemerson Argenton Pedrozo, ressaltou que a morosidade nos processos de análise tem impedido produtores rurais de 
obterem inúmeros benefícios, tais como o “selo verde” — certificação essencial para acessar mercados internacionais com 
melhores condições comerciais, bem como a obtenção dos benefícios financeiros advindos da declaração do CAR, como, por 
exemplo, os descontos de juros previstos na legislação do crédito rural.


